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Ao vigésimo primeiro dia do mês de março do ano de dois mil e dezoito, no município de 5 

Gaspar – SC, no Auditório da DITRAN, anexo ao Paço Municipal, às 15h15m, realizou-se a 6 

primeira Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano de 2018 – 7 

CMDU. Estavam presentes: Alexandre Gevaerd – Presidente do Conselho Adriano Ribeiro de 8 

Castilhos – Secretário Executivo do Conselho, Carlos Francisco Bornhausen e Patrícia 9 

Scheidt Marques – Secretaria de Planejamento Territorial, Elizandro Lourenço Ruivo – 10 

Diretoria de Plano Diretor de Habitação, Ronald Welter – Superintendência de Meio 11 

Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, Dirceu dos Passos – Diretoria Geral de Trânsito, 12 

Eduardo Schneider Pedrini – Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Renda e Turismo, 13 

Luana Larissa Paes Storch – Serviço Autônomo Municipal de Água e Esgoto – SAMAE, 14 

Nelson Alexandre Bornhausen – Associação Comercial e Industrial de Gaspar– ACIG, Nelson 15 

Adriano Olinger e Marisete Fachini Girardello – Conselho Regional de Engenharia e 16 

Agronomia de Santa Catarina – CREA/SC, Valmor Beduschi Júnior – Ordem dos Advogados 17 

do Brasil – OAB-SC, Fabio Marcelino de Souza - Conselho Regional dos Corretores de 18 

Imóveis de Santa Catarina – CRECI/SC, Celso Papp – Lions Club de Gaspar, Kleber Edson 19 

Wan Dall – Prefeito, convidado da Secretaria de Planejamento Territorial. Antes de iniciar os 20 

trabalhos, o Presidente do Conselho e também Secretário de Planejamento Territorial, dá as 21 

boas vindas aos conselheiros e coloca em aprovação a pauta do dia 21/03/2018. Aprovada a 22 

pauta, dão se início aos trabalhos de deliberação dos assuntos expostos. ITEM 01 – 23 

Legislação Urbanística – Regularização de alteração de projeto aprovado acima de 300 24 
m²; Foi apresentada aos conselheiros a solicitação de regularização de um empreendimento 25 

em nome de JULIANO RODRIGUES PIVA, localizado na Rua Engenheiro Luiz Piva, Bairro 26 

Belchior, e que respeita os parâmetros e índice urbanísticos estabelecidos para aquele 27 

zoneamento de acordo com Plano Diretor Municipal, Lei 2.803/2006, porém remete ao 28 

Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano - CMDU, em virtude de ultrapassar 300,00 29 

m² (trezentos metros quadrados). A Secretaria de Planejamento Territorial se manifestou de 30 

forma favorável à regularização do empreendimento. A solicitação foi aprovada por 31 

unanimidade pelos conselheiros presentes. ITEM 02 – Legislação Urbanística: Diminuir 32 

recuo de 3 metros para indústria: Ocorreu questionamento sobre o recuo pelo Eng. Adriano 33 

Olinger. Ouve leitura do art. 56-Considera-se afastamento e/ou recuo o índice urbanístico 34 
necessário para a qualificação dos espaços abertos frontais do lote e para a estruturação do sistema 35 
viário, obtido a partir da projeção ortogonal da construção ao alinhamento predial, de acordo com os 36 

limites estabelecidos na Tabela 1. Secretário salientou que não deveria ter diferenciação desses 37 

recuos para a área comercial e industrial tendo como proposta padronizar recuos frontais e 38 

laterais, referente a este assunto não foi aprovado;. Como proposta também, mantém a regra 39 

do recuo, mas se houver alteração de atividade em um espaço consolidado deverá apresentar 40 

EIV e aprovação do Conselho. ITEM 03 – EIV: EIV (texto e tabela);. A tabela 3 atual e a 41 

proposta da nova tabela das atividades sujeitas ao EIV, seguem anexa, para que se possa 42 

compará-las. Em votação a proposta da nova tabela foi Aprovada por unanimidade pelos 43 

conselheiros. O EIV tem prazo de 02 anos podendo ser renovado por mais 02 anos. Sugestão 44 

para acrescentar na Lei, que será solicitado o EIV para construção, ou pra funcionamento ou 45 

para eventos, de forma distinta e para atender a cada situação; O Prefeito sugeriu criar um 46 

mecanismo para as questões de fiscalização quanto ao prazo do EIV. CONSIDERAÇÕES 47 

FINAIS: O presidente do conselho agradeceu a presença de todos os conselheiros, e explicou 48 

que os assuntos que não puderam ser apresentados nesta reunião, serão apresentados na 49 

próxima. Nada mais havendo a tratar deu-se por encerrada a reunião, sendo a ata lavrada por 50 



mim, Jaíne Regina da Costa, por solicitação do Presidente do Conselho Municipal de 51 

Desenvolvimento Urbano – CMDU lida e aprovada pelos ilustres conselheiros. 52 
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